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Niederschrift 
zur Sitzung des Finanz- und Bauausschusses des Schulverbandes 

Gemeinschaftsschule  Am Himmelsbarg Moorrege (öffentlich) 

 Sitzungstermin: Montag, den 16.08.2021 

 Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 

 Sitzungsende: 20:17 Uhr 

 Ort, Raum: Gemeinschaftsschule Am Himmelsbarg Moorrege 
(Infozentrum), Kirchenstraße 30, 25436 Moorrege 

Anwesend sind: 
 

Verbandsvorsteher 
Herr Oliver Ringel CDU    

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Bürgermeister Wolfgang Balasus CDU 
Herr Bürgermeister Peter Bröker CDU 
Herr Bürgermeister Uwe Hüttner CDU 
Herr Daniel Kullig BfH  Vorsitzender  
Herr Ulrich Möller FWM  stv. Vorsitzender  
Herr Bürgermeister Jürgen Neumann CDU 
Herr Bürgermeister Klaus-Dieter Sellmann BfH 

Außerdem anwesend 
Herr Marco Küchler FWH    
Herr Manfred Lüders FWH    
Frau Simone Lykowski stellv. Schulleiterin Gemeinschaftsschule Moorrege 
Herr Dietmar Voswinkel SPD    

Protokollführer/-in 
Frau Susann Podschus    

  
Herr Hans-Werner Hamann Hausmeister der Gemeinschaftsschule Moorrege 
Herr Klaus Romeikat Gemeinschaftsschule am Himmelsbarg Moorrege 
Frau Svenja Suhrau    
 
 

Entschuldigt fehlen: 
-/- 
 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 03.08.2021 einberufen. Die 
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Einwen-
dungen erhoben werden. 
Der Finanz- und Bauausschuss des Schulverbandes ist beschlussfähig. 
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Die Sitzung ist öffentlich. 
 
Da zum TOP 11 – Grundstücks- und Personalangelegenheiten keine Themen vorlie-
gen, kann der TOP 11 in nichtöffentlicher Sitzung entfallen. Der Vorsitzende lässt 
über die geänderte Tagesordnung abstimmen.  
Die geänderte Tagesordnung wird ohne Änderungen einstimmig angenommen. 
 
  

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.  Mitteilungen 

  

 2.  Einwohnerfragestunde 

  

 3.  Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten Sit-
zung 

  

 4.  Prüfung der Jahresrechnung 2020 und Feststellung des Ergebnisses für den Schulver-
band 
Vorlage: 0211/2021/SV/BV 

  

 5.  genehmigungspflichtige Haushaltsüberschreitungen des Schulverbandes - 1.HJ 2021 
Vorlage: 0210/2021/SV/BV 

  

 6.  DigitalPakt - Bereitstellung von Mitteln 
Vorlage: 0212/2021/SV/BV 

  

 7.  Trinkwasserqualität Schule/Sporthalle; hier: Sachstand 

  

 8.  Sachstand Schulneubau 

  

 9.  1. Nachtragshaushalt Schulverband 2021 - Entwurf 
Vorlage: 0213/2021/SV/HH 

  

 10.  Verschiedenes 

  

 

Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Mitteilungen 
  

Es liegen keine Mitteilungen vor.  
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zu 2 Einwohnerfragestunde 
  

Es liegen keine Wortmeldungen vor.  
 

  
zu 3 Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Nieder-

schrift der letzten Sitzung 
  

Es liegen keine Einwendungen gegen die letzte Niederschrift vor. Die Nie-
derschrift gilt als genehmigt.  
 

  
zu 4 Prüfung der Jahresrechnung 2020 und Feststellung des Ergebnisses 

für den Schulverband 
Vorlage: 0211/2021/SV/BV 

  
Herr Voswinkel teilt mit, dass die Prüfung der Jahresrechnung 2020 statt-
gefunden hat und ein entsprechendes Protokoll der Vorlage beigefügt 
wurde. Geklärt werden sollte aus seiner Sicht noch: 
- 1. Warum die Fenster in der Sporthalle getauscht werden mussten und 
um welche Fenster es sich handelt? 
- 2. Wenn es die Fenster zur Gaststätte waren, warum wurde ein Teil der 
Kosten nicht auf die Gaststätte umgelegt? 
Nach kurzer Diskussion wird die Verwaltung gebeten, den Sachverhalt 
noch einmal zu prüfen. 
 
Herr Voswinkel führt weiter an, dass aufgrund der Vorkommnisse bei der 
Dachsanierung der Sporthalle von einer nochmaligen Zusammenarbeit mit 
der ausführenden Firma abgesehen werden sollte. 
 
 
 
Anmerkung der Verwaltung zum Austausch der Fenster in der Sport-
halle: 
Eine Prüfung der Rechnungsunterlagen hat ergeben, dass es sich hier um 
den Austausch der Fenster im Bereich der Regieräume der Sporthalle 
handelt. 
Die Fenster mussten aufgrund einer fehlenden Brandschutzklasse ausge-
tauscht werden, mit einem ballwurfsicheren Einscheiben-Sicherheitsglas 
und einer flächenelastischen Prallwandfunktion versehen werden. Die 
Rechnungsstellung erfolgt zunächst über den Schulverband und wird im 
Rahmen des Finanzierungsvertrages mit der Gemeinde Moorrege abge-
rechnet.  
 
 
 
 

 Beschluss: 
Der Finanz- und Bauausschuss des Schulverbandes empfiehlt/die Schul-
verbandsversammlung stellt die Jahresrechnung für das Haushaltsjahr 
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2020, die im Verwaltungshaushalt mit Einnahmen und Ausgaben in Höhe 
von je 1.286.402,40 € und im Vermögenhaushalt in Höhe von je 
766.679,58 € abschließt, fest. 
 

 einstimmig beschlossen 
  
  
zu 5 genehmigungspflichtige Haushaltsüberschreitungen des Schulver-

bandes - 1.HJ 2021 
Vorlage: 0210/2021/SV/BV 

  
Die Haushaltsüberschreitungen werden durch Herrn Kullig und Herrn Rin-
gel kurz erläutert.  
 

 Beschluss: 
Der Finanz- und Bauausschuss empfiehlt/die Schulverbandsversammlung 
beschließt, die Haushaltsüberschreitungen gemäß Anlage in Höhe von 
17.301,47 € zu genehmigen. 
 

 einstimmig beschlossen 
  
  
zu 6 DigitalPakt - Bereitstellung von Mitteln 

Vorlage: 0212/2021/SV/BV 
  

Auf Nachfrage teilt Herr Romeikat mit, dass das vorhandene Medienkon-
zept auf das neue Lernkonzept angepasst werden muss und sämtliche 
Anschaffungen mit in den Neubau der Schule übernommen werden. Wei-
terhin teilt er mit, dass für die zur Anschaffung geplanten Geräte eine 8-
jährige Garantie ausgehandelt wurde.  
 

 Beschluss: 
Der Finanz- und Bauausschuss empfiehlt/die Schulverbandsversammlung 
beschließt, die Mittel von 163.000,00 € als Einnahme und 189.000,00 € als 
Ausgabe bereitzustellen. Die Verwaltung wird mit der Beschaffung der 
Ausstattung beauftragt. 
 

 einstimmig beschlossen 
  
  
zu 7 Trinkwasserqualität Schule/Sporthalle; hier: Sachstand 
  

Herr Kullig teilt mit, dass das Thema Legionellen nach wie vor immer noch 
ein Problem ist. In der Mensa wurde vor den Ferien an einer Probestelle 
eine sehr hohe Belastung festgestellt, die dazu führte, dass die Schule für 
einen Tag geschlossen werden musste. Als Sofortmaßnahme wurden die 
Leitungen sehr stark gespült. Eine Beprobung der Trinkwasserleitungen in 
der Schule hat ergeben, dass in der Schule keine Legionellen Werte zu 
verzeichnen sind. In der Sporthalle hingegen sind nach wie vor geringe 
Werte an Legionellen zu verzeichnen. Auch hier wird weiterhin gespült. 
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Eine Nachbeprobung ist für den 24.08.2021 geplant. Ggf. müssen dann 
weitere Maßnahmen ergriffen werden.  
 

  
zu 8 Sachstand Schulneubau 
  

Herr Kullig teilt mit, dass es vor den Ferien wunschgemäß ein Arbeitstref-
fen mit den Mitgliedern der Schulverbandsversammlung gegeben hat, in 
dem zusammen mit den Planungsbüros sehr eingehend auf die Fragen 
und Details der Vorentwurfsplanung für den Schulneubau eingegangen 
wurde. 
Weiterhin teilt er mit, dass die Arbeitsgruppe sich nach wie vor mindestens 
alle 14 Tage mit den Planungsbüros trifft, um den Vorentwurf im Einzelnen 
zu konkretisieren. Alle Themen aus der Vorplanung werden jetzt in der 
Leistungsphase 3 vertieft, auf einander abgestimmt oder detaillierter aus-
gearbeitet. Beispielhaft wurde hier von ihm die Planung der Türen be-
nannt, in der jede einzelne Tür hinsichtlich Schließung, Anschlag und Grö-
ße besprochen wurde. 
Herr Kullig teilt weiterhin mit, dass die Leistungsphase 3 (LP 3) laut Bau-
zeitenplan am 06.10.2021 abgeschlossen sein soll und der sich daraus 
ergebene Entwurf mit Kostenberechnung in einer Sondersitzung des 
Schulverbandes am 11.10.2021 vorgestellt und freigegeben werden soll. 
Der Bauzeitenplan sieht vor, dass nach Freigabe der LP 3 der Bauantrag 
vorbereitet und im November diesen Jahres eingereicht werden soll. 
Der Baubeginn ist für Oktober 2022 vorgesehen.  
 

  
zu 9 1. Nachtragshaushalt Schulverband 2021 - Entwurf 

Vorlage: 0213/2021/SV/HH 
  

Herr Kullig erläutert kurz die Nachträge. Frau Suhrau ergänzt hierzu, dass 
sich noch Änderungen im Bereich des Stellenplans ergeben haben, die 
eingearbeitet wurden. 
Zur Änderung im Stellenplan teilt Herr Ringel mit, dass es dem Schulver-
band gelungen ist, zwei neue Schulsozialarbeiter einzustellen. Auf Nach-
frage teilt Frau Lykowski mit, dass sich die Zusammenarbeit mit den bei-
den neuen Mitarbeiter*innen als sehr positiv herausgestellt hat.  
 

 Beschluss: 
Der Finanz- und Bauausschuss empfiehlt/die Schulverbandsversammlung 
beschließt, die 1. Nachtragshaushaltssatzung und den 1. Nachtragshaus-
haltsplan nebst seinen Anlagen für das Haushaltsjahr 2021 zu beschlie-
ßen. 
 

 einstimmig beschlossen 
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zu 10 Verschiedenes 
  

Auf Nachfrage von Herrn Bröker teilt Frau Lykowski mit, dass die Corona-
Testungen an der Gemeinschaftsschule jeweils montags und donnerstags 
in der 1. Stunde durchgeführt werden. Die Testungen führen die Lehrer 
selbst durch. Sie teilt weiter mit, dass die Schule demnächst Impfzentrum 
werden soll und sich ca. 50 Schüler*innen zur Impfung angemeldet haben. 
 
Zur Sanierung der Sporthalle teilt Herr Kullig auf Nachfrage von Herrn 
Neumann mit, dass das ehemals vom Planungsbüro vorgeschlagene Kon-
zept zur Sanierung der Sporthalle bisher nicht komplett umgesetzt wurde. 
Der u.a. vorgeschlagene Tausch der Innentüren zu den Umkleidekabinen 
sowie der Einbau eines barrierefreien WC wurden bisher nicht vorgenom-
men. Zum Hallenboden teilt Herr Kullig mit, dass dieser aufgrund des 
Wasserschadens versiegelt wurde. Es werden regelmäßig einmal im Jahr 
Luftmessungen durchgeführt, deren Ergebnis dem Kreis Pinneberg über-
mittelt wird.  
 

  
  
  
  

Nichtöffentlicher Teil 

zu 11 Grundstücks- und Personalangelegenheiten 
  

TOP entfällt 
 

  
 
 

  
  
  
 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 25.08.2021 

 

 
   

(Daniel Kullig) 
Vorsitzender 

Herr 
Frau 

(Susann Podschus) 
Protokollführerin 
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